
CONAPO    SINDACATO AUTONOMO VIGILI DEL FUOCO 
"nella nostra autonomia la Vostra sicurezza"


Segreteria Generale               Roma, 5 novembre 2013

RIUNIONE C.d.A. O.N.A.    DEL 30 OTTOBRE 2013
CON L’USO DEI VVF AL POSTO DELLE DITTE E CON
MAGGIORI ATTENZIONI, SEMBRANO FINITI I TEMPI 

IN CUI I CENTRI DI SOGGIORNO ERANO UNA RIMESSA …..

Colleghi, nella riunione del 30.10.2013 del consiglio di amministrazione dell’O.N.A. è stata
rappresentata l’ennesima sceneggiata da parte di taluni componenti sindacali in ordine alla
gestione ONA con richieste di spesa incompatibili con le risorse disponibili, di ritorno alle
ditte nei centri motivate dalle lamentele da  loro ricevute in merito al peggioramento dei
soggiorni effettuati dai vigili del fuoco, su velate accuse al CONAPO quale colpevole di aver
tolto   l’assicurazione   sanitaria   (quando   ancor   oggi   nonostante   la   cessazione
dell’assicurazione l’ ONA non ha ancora elargito i contributi del 2011 agli aventi bisogno).

In realtà costoro fanno di tutto per non ammettere che dall’ingresso del CONAPO all’interno
del C.d.A. ONA molte cose sono cambiate ed altre stanno cambiando grazie alle continue
segnalazioni   e   denunce   presentate   (sembra   l’unico  metodo   per   ottenere   qualcosa).
Dobbiamo  dare atto al  Prefetto Tronca  che,  quando  era  presente, a  seguito  delle  nostre
continue insistenze di rischio bancarotta, ha capito l’importanza di intraprendere una nuova
strada di cambiamento rispetto alle spese incontrollate, e grazie anche all’impegno di tutti
gli attuali operatori ONA ed al nuovo Segretario Generale Dott.sa Paniccia. 

CENTRI DI SOGGIORNO FINALMENTE SEMBRA FINITA LA PERDITA DI DENARO !

Ricordiamo a tutti che sin dal suo ingresso nel C.d.A.  ONA  il CONAPO ha sempre  chiesto
l’utilizzo dei Vigili del Fuoco al posto delle ditte esterne (che erano chiamate direttamente
senza appalto) , oltre a maggiore trasparenza nella gestione e rendicontazione economica
dei centri di soggiorno, ivi comprese le famose “carte prepagate per le consumazioni” che
dopo le nostre segnalazioni sono state vietate.  Ora pare che i primi risultati di risanamento
stiano arrivando!

Per capire meglio: la stagione estiva 2012 del centro di Tirrenia ha chiuso con una perdita
economica di – 548.471,96 € (dopo che si era proceduto a rinnovare i contratti di gestione
con le ditte esterne nonostante il parere contrario del CONAPO), mentre la stagione estiva
2013 (che ha visto l’impiego di personale Vigilfuoco al posto delle ditte esterne, come da
richiesta CONAPO) ha visto un utile di gestione  per Tirrenia di + 178.342,12 €. , con  una
diminuzione  di  ben  un  milione  di   euro  di   spese  di   gestione   solo  per  questo   centro
relativamente alla sola stagione estiva e considerando che nel 2012 i giorni di apertura del
centro sono stai 101 (con 26667 presenze paganti) contro gli 86 giorni di apertura estiva del
2013 (19047 presenze paganti).

Il centro di Merano ha chiuso la stagione estiva 2012 con un – 29.795,55 € (ditte esterne) a
fronte di una chiusura nettamente positiva nell’anno 2013 (uso VVF) pari a + 67.816,90 €,
quindi è evidente che la politica proposta dal CONAPO è quella giusta e viene da chiedersi
come mai i componenti del C.d.A. O.N.A. (sindacati compresi) non se ne siano resi conto
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prima, ovvero continuavano con la stessa politica di spese e di perdita pluriennale portando
anno dopo anno l’ O.N.A. verso il collasso ?   Anzi hanno sempre in tutti i modi cercato di
smentire  che  con   i  VVF  si  avrebbe  avuto  effettivamente  un   risparmio.  Se   tutto  questo
funziona e se il segretario generale ONA Dott.ssa Paniccia continua nell’ottima gestione che
attualmente   sta   facendo,   queste   maggiori   entrate   potranno   essere   destinate   alle
manutenzioni e risanamenti dei centri di soggiorno, invece di distogliere come in passato
altri fondi che potevano essere invece destinati all’assistenza del personale.

COLLEGHI TUTTO QUESTO E’ IL CONAPO !

Con questo evidente risultato è inevitabile chiedersi che cosa sono stati a fare i consiglieri di
CGIL, CISL, UIL e USB in questi anni di gestione ONA visto che i risultati sono chiaramente
cambiati dopo l’ingresso del CONAPO, con le sue idee innovative, con le sue denunce, con le
sue   richieste.  Questo   è   evidente   e   inconfutabile   se   teniamo   conto   che   tutti   gli   altri
consiglieri  del  C.d.A.  sono  rimasti   i  soliti,  a  parte   la   fuoriuscita  della  USB   (sostituita  dal
CONAPO) e la sostituzione del Segretario Generale Dott.sa Nicolai con il nuovo segretario
generale Dott.ssa Paniccia.

Cari colleghi, si tratta di soldi dei pompieri, prelevati dalle nostre tasche senza chiedere se
siamo  d’accordo,  e  nonostante  tutto  qualcuno   li  ha  gestiti  senza   la  dovuta  attenzione   in
tutti questi anni !!!

CONTRIBUTI ASSISTENZIALI, RIMBORSI E SPESE FUNEBRI

Alla nostra richiesta di mettere in pagamento i contributi assistenziali richiesti dal personale
avente  bisogno   ci  è   stato  assicurato  che  gli   stessi   relativi  al  2011   saranno   liquidati  al
massimo entro il 15 novembre p.v., comprese le spese funerarie laddove richieste ed anche
qui   il  CONAPO  non   si   fermerà  e   controllerà   la  gestione  economica  degli  anni  passati.
Invitiamo i colleghi a segnalarci disfunzioni e problematiche a nazionale@conapo.it

APERTURA INVERNALE CENTRI DI SOGGIORNO

L’  ONA  ha  reso  noto  di  aprire   i  centri   invernali  come  segue:  Merano  dal  07.12.2013  al
26.04.2014  –  Cei  al  Lago  dal  21.12.2013  al  11.01.2014  –  Montalcino  dal  21.12.2013  al
01.11.2014.  Oltre  alla   iniziale  proposta  dell’  ONA,   il  CONAPO  ha  chiesto  di  verificare   la
possibilità  di   ampliare   i  periodi   di   apertura  dei   centro  nonché   di   verificare   anche   la
possibilità  di apertura  del centro di Tirrenia se  le previsioni di spesa  non  supereranno  gli
introiti,  ma,   come  espressamente   richiesto  e  verificato  dall’attivo  di  bilancio,  abbiamo
chiesto che tutti i centri siano comunque sempre presidiati da personale Vigilfuoco al fine di
garantire anche una manutenzione agli stessi e non abbandonati come è accaduto finora.

Attendiamo ora l’uscita della circolare sui soggiorni invernali per le date definitive.

PROBLEMA ASSISTENZA SANITARIA

Stante l’impossibilità al momento di reperire sufficienti fondi per sottoscrivere una nuova
polizza di assistenza sanitaria per il personale VVF, come già esistente ma dismessa a marzo
2013 a causa del grave stato di deficit dell’ ONA, il nuovo Presidente ONA, Prefetto Di Pace
ha garantito il suo personale interessamento nell’ambito della conferenza stato‐regioni per
chiedere  di  uniformare  presso   le  ASL  di   tutta   Italia   l’esclusione  dei  Vigili  del   fuoco  dal
pagamento  dei  ticket   in  caso  di   infortunio  che  comporti   il  ricorso  al  pronto  soccorso  e
conseguenti cure mediche. Allo stato attuale alcune Regioni lo fanno pagare e altre no, e
comunque le procedure di esenzione risultano in alcune regioni essere complesse. 
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I rappresentanti Confederali sono tornati alla carica per l’assicurazione. Il CONAPO rimane
della  propria   idea,  ovvero  che  non  vuole  certo  negare   la  assistenza  sanitaria  ai  Vigili  del
fuoco,  ma  con   i  costi  per  una  nuova  polizza  assicurativa,  pari  a  circa  3  milioni  di  euro
all’anno,   l’O.N.A.,   se   riattiva   l’assicurazione,   rischia   il   fallimento   (oppure  deve   tagliare
nuovamente drasticamente i contributi agli aventi bisogno). Per questo il CONAPO chiede di
procedere  da  subito,  direttamente  e   come  ONA  all’assistenza   sanitaria  del  personale
mediante  rimborsi  entro  30  gg.  dalla  presentazione  della  documentazione,  nel   limite  dei
fondi disponibili (che, per contro, non bastano per l’assicurazione), ma con evidenti risparmi
gestionali,   per   quindi   reimpiegare   i   soldi   risparmiati   nell’opera   di   risanamento   che
garantisce il futuro dell’ ONA e quindi il futuro dell’ assistenza ai vigili del fuoco.

Un problema tecnico tra la Segreteria Generale O.N.A. e il Consiglio dei Revisori dei Conti ha
consigliato  di   rimandare  al  13  novembre  prossimo   la  votazione  di  alcune  delibere  e   la
ulteriore trattazione degli altri argomenti.

Restiamo a disposizione dei colleghi per suggerimenti e/o necessità .

Il CONAPO ha consegnato la nota a verbale allegata .

COLLEGA, DAI FORZA AL CONAPO E DAI VOCE A TE STESSO !!!

NOTA A VERBALE CONAPO – CONSEGNATA AL C.D.A. ONA DEL 30- 10-2013

A seguito dei rilievi fatti  dal Collegio dei Revisori dei Conti con il verbale  del 26.04.2013, e
considerato che nel verbale, sempre del Collegio dei Revisori dei Conti, del 27.05.2013 n. 4/13 e
nel  verbale  del  Consiglio  di  Amministrazione  del  12.05.2013  n.  5  (ordine  del  giorno  n.  9:
variazione al  bilancio di  previsione dell’esercizio 2013),  non si  trova alcuna traccia chiediamo
chiarimenti in merito ai seguenti punti:

1) Nell’impostazione del bilancio sono state colmate le lacune in merito a quanto previsto dalla
Circolare n. 2/2013 del MEF-RGS avente ad oggetto il bilancio di previsione per l’esercizio 2013
di enti ed organismi pubblici ?

2) Il Collegio dei Revisori, comunque, non ha ancora chiarito, se sono stati rispettati i richiami
della Corte dei Conti e della Ragioneria Generale dello Stato in merito alla necessità di adottare
con una certa urgenza, interventi  incisivi che consentano di gestire il  considerevole patrimonio
dell’Ente  secondo criteri  di  efficienza ed economicità,  al  fine  di  evitare  che gli  immobili  non
utilizzati possano rappresentare, sostanzialmente solo una voce di costo.

3) Il Collegio dei Revisori non ha chiarito se è stato rispettato il principio generale di trasparenza in
merito all’indicazione specifica dei compensi corrisposti al Segretario Generale, ai Consiglieri ed
ai  membri  del  Collegio  dei  Revisori  (aspetto  stigmatizzato  anche  dalla  Sezione  Regionale  di
Controllo della Corte dei Conti).

Roma 30-10-13 Il Componente C.d.A. O.N.A.
     C.S.E. Antonio BRIZZI
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Il Componente del C.d. A.O.N.A. e
  Segretario Generale CO.NA.PO.
           C.S.E. Antonio BRIZZI


